
 

 

Miércoles 09 de Octubre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Por falta de mantenimiento, estado de carreteras en México es lamentable: CMIC 

(2024-10-08, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) informó que debido a la falta 
de mantenimiento de las carreteras, su estado es lamentable y les preocupa. En conferencia, el 
Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled, comentó que le han dicho al titular de la Secretaría 
de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) que la situación es crítica y debe 
abordarse a la brevedad. El directivo señaló que han verificado que dos de cada 3 kilómetros de 
carreteras en el país se encuentran en mal estado, por lo que se tiene que realizar estos trabajos 
para recuperar las buenas condiciones. 
 
Busca CMIC que presupuesto a infraestructura aumente en 2025 

(2024-10-08, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

Aunque el diálogo con el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inició bien, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) busca que el presupuesto para 
infraestructura para 2025 se incremente respecto al aprobado para este año para lograr el 
desarrollo del país en el contexto de la relocalización. Luis Méndez Jaled, dirigente del 
organismo de la iniciativa privada, comentó en conferencia que este sector industrial está de 
acuerdo en que el Ejército participe en la edificación de obras, pero que sólo se trate de casos 
de excepción, es decir, cuando son por seguridad nacional. 
 
IP insiste: queremos participar en desarrollo de nueva obra pública 

(2024-10-09, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 30)  

Constructores privados buscarán participar en las obras estratégicas del nuevo gobierno, por 
ejemplo, el Tren AIFA-Pachuca; en sexenio pasado el Ejército tuvo una participación de 25% en 
la ejecución de inversión pública. "Hemos trabajado muy de la mano con la Cámara Nacional de 
Empresas de Consultoría (CNEC) y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo Promoción 
de Vivienda (CANADEVI), inclusive con Concamin. No se trata de crear un frente de resistencia, 
pero estamos en el mismo canal: buscamos mucha comunicación con la autoridad. Le hemos 
dicho al secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) nuestra 
intranquilidad por la participación del Ejército", comentó Luis Méndez Jaled. 

El Economista (sitio),  
 
Por vivienda hídrica y eléctrica 

(2024-10-08, Marielena Vega, El Economista (sitio), )  

Más de 10 puntos son los objetivos centrales que se desarrollan en pro de un plan nacional de 
vivienda, en un documento bajo el nombre "Rumbo a un futuro habitacional y urbano sostenible" 
al cual tuvimos acceso, y en el que participan; la ABM, que preside Julio Carranza; la Concamin, 
al mando de Alejandro Malagon; la CMIC, bajo la tutela de Luis Méndez Jaled; Canadevi, que 
preside Alberto Moreno; Concanaco, que encabeza Octavio De La Torre y Coparmex, al mando 
de José Medina Mora Icaza. 
 
Ejército, que construya "bajo excepciones" asevera CMIC 

(2024-10-09, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 23)  
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La participación de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en la construcción de las obras 
de infraestructura en el país, se debe realizar "bajo excepciones" que involucren asuntos de 
seguridad nacional, por lo que la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
senaló que busca privilegiar el diálogo con el nuevo Gobierno para que se lleven a cabo 
inversiones mixtas. Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC, aseguró que tienen 
buenas expectativas del plan de infraestructura de la Presidenta Claudia Sheinbaum, que es un 
"plan muy ambicioso", pues, además de los trenes de pasajeros y carga, también se incluyen 
aeropuertos, carreteras, escuelas, hospitales; no obstante, señaló que los recursos no serán 
suficientes y en ese sentido buscan proponer que la Iniciativa Privada sea partícipe de las obras 
del segundo piso de la Cuarta Transformación. 
 
Papel del Ejército debería atenerse con la seguridad nacional y no en obras públicas 
(20:00 h) 

(2024-10-09, Redacción, ADN Sureste OAX (sitio), )  

En sus primeros días de gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum ha dejado claro que las 
Fuerzas Armadas continuarán con una participación activa en la construcción de la obra pública 
del país, escenario que rechaza la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), que aglutina a más de 9,000 empresas de la industria. Luis Méndez Jaled, presidente 
del organismo, argumenta que el papel del Ejército debería atenerse a proyectos relacionados 
con la seguridad nacional, dejando el grueso de la obra pública en manos de la industria 
especializada. 
 
Constructoras estiman que plan ferroviario costará 2 billones de pesos 

(2024-10-08, Redacción, El Pionero CHIH (sitio), )  

Las empresas constructoras están listas para participar en el programa de rehabilitación y 
ampliación del sistema ferroviario del nuevo gobierno para elevar la competitividad del país, 
expuso el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled. En entrevista con MILENIO expuso que plantearán al gobierno federal que 
permita la participación creciente de empresas privadas a través de esquemas de coinversión, 
concesiones y desdoblamientos bajo una normatividad más clara y de estricta rendición de 
cuentas. 

Noventa Grados MICH (Sitio), Calibre 800 CHIH (sitio),  
 
CMIC cuestiona el papel de las Fuerzas Armadas en obras públicas 

(2024-10-08, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

En sus primeros días de gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum ha dejado claro que las 
Fuerzas Armadas continuarán con una participación activa en la construcción de la obra pública 
del país, escenario que rechaza la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), que aglutina a más de 9,000 empresas de la industria. Luis Méndez Jaled, presidente 
del organismo, argumenta que el papel del Ejército debería atenerse a proyectos relacionados 
con la seguridad nacional, dejando el grueso de la obra pública en manos de la industria 
especializada. 

Punto por Punto MOR (Sitio), La Razón On line (Sitio),  
 
CMIC aporta 12 millones de pesos en ayuda a reconstrucción de Guerrero 

(2024-10-08, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  
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Cuando las labores de reconstrucción en Guerrero, tras el huracán Otis, todavía continuaban, 
John volvió a impactar la costa del estado causando un daño mucho mayor a la población y la 
infraestructura de ciudades como Acapulco. Ante este panorama, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) decidió tomar un papel activo para combinar su capacidad 
de edificación con acciones humanitarias que equivale a 12 millones de pesos. “Podríamos sumar 
alrededor de 10,000 horas máquina en el estado de Guerrero. Importantísimo para poder dar 
apertura a los servicios básicos”, mencionó Luis Méndez Jaled, presidente del organismo, en 
conferencia de prensa. 

Obras por Expansión MX (sitio),  
 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción privilegiará el diálogo con la 
administración federal 
(2024-10-08, Redacción, Enfoque Noticias (Sitio), )  

Pese al señalamiento de Claudia Sheinbaum, presidenta de México, de que el Ejército continuará 
en la construcción de infraestructura, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
afirmó que seguirá privilegiando el diálogo con la administración federal, Luis Méndez Jaled, 
presidente del organismo, dijo que si las obras son de seguridad nacional, está bien que las 
asignen a las fuerzas armadas, pero en caso contrario, señaló que las debe hacer el sector 
privado. 

 

DELEGACIONES CMIC 
 
IP pide inclusión de empresas poblanas en programa de bacheo nocturno 

(2024-10-08, Verónica López, Milenio (sitio), )  

El sector empresarial respaldó el programa de bacheo nocturno que anunció el gobierno de 
Puebla, el cual, implicará una inversión de 50 millones de pesos, al tiempo que confió en que se 
incluya a constructoras locales en la ejecución. Gustavo Vargas Constantini, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), destacó la necesidad de que se 
aplique un programa de atención frente al deterioro que presentan vialidades tanto de la capital 
del estado y algunas en municipios del área conurbada. 
 
Propone la CMIC crear consejo interdisciplinario 

(2024-10-09, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Ensenada, encabezada 
por Héctor Ramos García, propone la creación en San Quintín de un Consejo Técnico 
Interdisciplinario formado por profesionales y especialistas en diversas áreas. Este consejo se 
enfocará en resolver problemas que enfrenta la ciudad, teniendo en cuenta las expectativas de 
crecimiento y las oportunidades disponibles, así como en la elaboración de líneas de acción a 
corto, mediano y largo plazo. 

El Imparcial de Tijuana SON (sitio),  
 
CMIC Puebla entrega carpeta de proyectos clave de infraestructura para Puebla 

(2024-10-08, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) capítulo Puebla, dio a conocer 
que presentó una carpeta de proyectos al equipo del gobernador electo Alejandro Armenta Mier, 
los cuales equivalen a los rubros de infraestructura de carretera, construcción de presas 
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hidroeléctricas, de edificación y modernización de infraestructura hospitalaria y de espacios 
educativos. En voz del presidente Gustavo Vargas Constantini detalló que dichos proyectos 
equivalen a cerca de 50 y le fueron presentados a José Manuel Contreras de los Santos, quien 
será titular de la Secretaría de Infraestructura. 

Diario Puntual PUE (sitio),  
 
Techint y Cemex: Explorando las posibilidades de la impresión 3D de cemento en 
grandes proyectos de infraestructura 

(2024-10-08, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

La alianza entre Techint Ingeniería y Construcción y CEMEX explora la impresión 3D de cemento 
para proyectos de infraestructura, destacada en el Foro de Innovación en Construcción 2024 en 
Ciudad de México. Este proyecto, que explora los usos potenciales de la impresión 3D de 
cemento en grandes proyectos de infraestructura, fue destacado en el "Foro de Innovación en la 
Construcción 2024" llevado a cabo en la Ciudad de México por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). 
 
El tren turístico se reanudó después de nueve años 

(2024-10-08, Alfredo Editor , Semanario Laguna JAL (sitio), )  

El pasado fin de semana el tren Tequila Express reanudó sus operacionescal público en la ruta 
Guadalajara-Tequila, sumando alrededor de 400 pasajeros en las corridas con el apoyo y gestión 
del Gobierno de Jalisco, de la mano de la Cámara de Comercio de Guadalajara y Grupo México 
Transportes (Ferromex). Este tren turístico contó con una inversión de 81 millones de pesos 
(mdp) por parte del Gobierno de Jalisco y 120 más de la iniciativa privada. Además de los turistas 
que pudieron disfrutar de los primeros recorridos de este emblemático atractivo turístico, entre 
los pasajeros estuvieron representantes de agencias de viajes, tour operadores y miembros de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 
Cáncer 

(2024-10-08, Redacción, Proyectos Políticos VER (sitio), )  

Es octubre, mes de la lucha contra el cáncer de mama en todo el mundo. Creo que nadie que 
haya conocido el cáncer de cerca es indiferente a lo que esta enfermedad representa. En un 
familiar, en un amigo o en su propia persona, estoy seguro de que cualquier contacto con el 
cáncer es un antes y un después en nuestras vidas. Incluso aquellas personas que han tenido la 
enorme fortuna de escribir un final feliz por haber superado esta enfermedad, no pueden 
permanecer ajenas a la angustia, el temor y el coraje que produce su sola mención. Hay gente 
que, de hecho, evita pronunciar su nombre. El domingo me levanté muy temprano para correr en 
Xalapa la "Carrera por la vida" que organizó el comité de damas de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en beneficio de la fundación "Ayúdame, Hermano, Tengo 
Cáncer". Fueron 7 kilómetros y cada metro lo corrí con esperanza por la evolución positiva de 
todas las personas que en este momento luchan contra este mal. 

 
Enlace Veracruz 212 VER (sitio),  
 
Faltan recursos para infraestructura carretera de Veracruz: CMIC 

(2024-10-08, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se mantiene a la expectativa 
de los presupuestos que serán aprobados por la Cámara de Diputados para el sector vial en 
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México. Según José María Levet Rivera, vicePresidente de la CMIC en Veracruz, se requieren 
aproximadamente 4 mil millones de pesos para llevar a cabo la rehabilitación de las carreteras 
federales sin peaje. El directivo explicó que los fondos asignados hasta ahora han sido 
insuficientes, lo que ha obligado a la industria a optimizar los recursos mediante el uso de 
procesos constructivos más eficientes. 
 
Sector de la construcción local creció 7.6% en el primer semestre de 2024: CMIC 

(2024-10-08, Redacción, Política Tlaxcala TLAX (sitio), )  

El sector de la construcción en el estado de Tlaxcala experimentó una recuperación de 7.6 por 
ciento en el primer semestre de 2024 respecto al año 2023, mientras que el valor de las empresas 
acumuló una caída de 6.8 por ciento en el mismo lapso de comparación. Este organismo de la 
CMIC también citó que durante el periodo enerojunio 2024, las obras contratadas por el sector 
público en el estado registraron una disminución de 19.4 por ciento y las obras en el sector 
privado cayeron 5.6 por ciento respecto al mismo periodo del año previo. 
 
Anáhuac Oaxaca sede del XVII Foro Internacional RUITEM: Innovación en Desarrollo 
Sostenible y Movilidad 

(2024-10-08, marca_mexico, Diario Marca OAX (sitio), )  

Investigadores y académicos provenientes de más de 11 países se reunirán en la Universidad 
Anáhuac Oaxaca para intercambiar conocimientos y experiencias de éxito sobre desarrollo 
sostenible, turismo, educación, movilidad, gobernanza territorial, marco concesional y transporte 
en Iberoamérica y Estados Unidos, desde un enfoque interdisciplinario, durante el XVII Foro 
Internacional de la Red Universitaria Iberoamericana de Territorio y Movilidad (RUITEM) que se 
realizará del 16 al 18 de octubre. Se trata de un encuentro con enfoque integral en un contexto 
global marcado por el cambio climático y desafíos sociales y económicos mundiales, por ello la 
participación de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CIMIC), la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA), el Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda (INFONAVIT), la Secretaría del Medio Ambiente, Energías y Desarrollo Sustentable 
(SEMAEDESO), la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) del Gobierno del Estado de 
Oaxaca, la Secretaría de Finanzas (SEFIN), Coparmex, el Municipio de Oaxaca de Juárez, la 
Secretaría de Movilidad (SEMOVI) y la Secretaría de Bienestar, Tequio e Inclusión de la entidad, 
serán claves para su desarrollo. 
 
Se necesita inversión de 4000 millones de pesos en carreteras federales libres de peaje: 
CMIC 

(2024-10-08, Redacción, XEU (Sitio), )  

José María Levet Rivera Vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Puerto, señaló que están a la espera de que el nuevo gobierno 
anuncie la aprobación del presupuesto para la inversión en el 2025. El vicePresidente de la 
CMIC dijo que se necesitan alrededor de 4000 millones de pesos para invertir en las carreteras 
federales libres de peajes. 
 
CMIC inaugura contenedor de tapas en Villahermosa para ayudar a niños con cáncer 

(2024-10-08, Armando de la Rosa, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

Este martes por la mañana, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
inauguró en sus oficinas un contenedor de tapitas para apoyar a los niños con cáncer. El 
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contenedor fue instalado en la entrada principal de las oficinas de la CMIC en la calle circuito 
municipal de la colonia Tabasco 2000 en Villahermosa. Por su parte, Carlos Villegas Adriano 
Presidente de la CMIC en Tabasco, informó que las tapitas serán donadas a la fundación de los 
ángeles del Mago Chong - Tall que se dedica a ayudar a niños con cáncer. Por lo cual, el líder 
de los constructores pidió a la sociedad en general reciclar y donar sus tapas en su contenedor. 

El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), Poder y Crítica (sitio),  
 
Avala CMIC Tabasco propuesta para nuevo Centro de Convenciones en Villahermosa 

(2024-10-08, Armando de la Rosa, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

La construcción de un nuevo Centro de Convenciones en la ciudad de Villahermosa es una 
excelente propuesta para detonar la economía en la entidad, así lo aseguró Carlos Villegas 
Adriano, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CEMIC), 
delegación Tabasco. El líder de la CMIC, sostuvo que los terrenos del Parque Tabasco 'Dora 
María' donde se pretende construir el nuevo Centro de Convenciones, cuenta con una buena 
ubicación para que el proyecto tenga éxito. 
 
Van por constructoras incumplidas: suman ya cinco las sancionadas 

(2024-10-08, Redacción, Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Por incumplir con los plazos pactados para la entrega de obras, el gobierno del Estado de 
Tamaulipas ha sancionado a un total de cinco empresas constructoras. Pedro Cepeda Anaya, 
secretario de Obras Públicas, informó que, sin precisar cuáles son los proyectos afectados, las 
penalizaciones aplicadas son inferiores a 80 mil pesos. "Son alrededor de cinco las empresas 
sancionadas por atrasos, pero realmente son atrasos menores y las sanciones van de 30 mil a 
80 mil pesos", expresó. Aunque hasta el momento no ha sido necesaria la rescisión de contratos, 
añadió que en algunos casos la intervención de la Cámara Nacional de la Industria Mexicana de 
la Construcción (CMIC) ha sido crucial para sacar adelante los proyectos de obra. 
 
CMIC y Tócate unen fuerzas en la lucha contra el cáncer de mama 

(2024-10-08, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Asociación contra el 
Cáncer de Mama "Tócate" firmaron un convenio de colaboración para promover la detección 
temprana de esta enfermedad. Raúl Monforte González, Presidente de la CMIC Yucatán, 
destacó la importancia de esta alianza para fomentar la salud y el bienestar de las mujeres en la 
industria de la construcción. "Queremos que las mujeres se sientan seguras y protegidas en su 
entorno laboral", afirmó el líder empresarial. 
 
LA VOZ DEL SECTOR EMPRESARIAL 

(2024-10-08, Redacción, Conexión H (Sitio), )  

Para la Organización Panamericana de la Salud (OPS), el acceso a la vivienda por parte de las 
personas debe ser una de las prioridades a atender para cualquier autoridad. Toda vez que el 
hogar es un espacio fundamental para el desarrollo del ser humano; en ella las personas pueden 
sentirse bien, tranquilas, protegidas, seguras y saludables. Por ello, llama poderosamente la 
atención que durante prácticamente 2 sexenios federales no se haya dado respuesta a las 
demandas de la población de nuestro país para contar con estrategias que le permitieran acceder 
a servicios de vivienda a lo largo y ancho del país. Fue tal la desatención que se le dio al tema 
que, de acuerdo con cifras de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), en el país, 
alrededor de 14 millones de familias de escasos recursos ven como lejana la posibilidad de 
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adquirir una vivienda digna debido a que el precio de las casas de nivel medio supera el valor de 
1 millón de pesos. 
 
Buscan CMIC y ASENL mayor transparencia en obra pública 

(2024-10-08, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de la Entidad (CMIC NL) y la Auditoría 
Superior del Estado de Nuevo León (ASENL) firmaron un Convenio de Colaboración que 
impulsará la transparencia y la rendición de cuentas en el desarrollo de infraestructura. "Nos 
encontramos aquí para fortalecer vínculos y establecer caminos que nos permitan impulsar la 
implementación de mejores prácticas empresariales en el sector de la construcción», explicó 
Roberto Macías, Presidente de CMIC NL. 
 
Tabasco ya necesitaba de proyectos de innovación; constructores estamos preparados: 
CMIC 

(2024-10-08, Redacción, La Grande de Tabasco TAB (sitio), )  

Luego que el gobernador del Estado, Javier May Rodríguez diera a conocer que en los primeros 
100 días de su Gobierno se habrán de ejecutar 600 millones de pesos en diversas obras de 
infraestructura, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Carlos Villegas Adriano, celebró los proyectos que presentó el titular de la SOTOP, Daniel 
Casasús Ruz. En este sentido, destacó que los constructores tabasqueños cuentan con la 
capacidad y el nivel suficiente para poder ejecutar obras de gran envergadura, como el nuevo 
Centro de Convenciones que estará ubicado a un costado del Parque Tabasco. 
 
Inicia oficialmente recorridos el Tequila Express 

(2024-10-08, Redacción, México Report News CDMX (sitio), )  

Este tren turístico contó con una inversión de 81 millones de pesos por parte del Gobierno de 
Jalisco y de 120 millones de pesos por la iniciativa privada. Además de los turistas que pudieron 
disfrutar de los primeros recorridos de este atractivo turístico, entre los pasajeros estuvieron 
representantes de agencias de viajes, turoperadores y miembros de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción. 

Pasillo Turístico (sitio),  
 
CMIC presenta carpeta de proyectos al gobernador electo, Alejandro Armenta 

(2024-10-08, Redacción, El Quinto Medio PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) capítulo Puebla dio a conocer 
que presentó una carpeta de proyectos al equipo del gobernador electo Alejandro Armenta Mier, 
los cuales equivalen a los rubros de infraestructura de carretera, construcción de presas 
hidroeléctricas, de edificación y modernización de infraestructura hospitalaria y de espacios 
educativos. En voz del presidente Gustavo Vargas Constantini, detalló que dichos proyectos 
equivalen a cerca de 50 y le fueron presentados a José Manuel Contreras de los Santos, quien 
será titular de la Secretaría de Infraestructura. 
 
Ve viable CMIC construcción del malecón del río Carrizal 
(2024-10-09, Joel Arias, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Tabasco, Carlos Villegas Adriano, mencionó que el proyecto para la construcción de un nuevo 
Malecón en el rio Carrizal en el municipio de Centro, es un proyecto viable. Dijo que las 
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autoridades estatales, no realizaron un pronunciamiento, sin antes haber realizados los estudios 
pertinentes de viabilidad ecológicos y de impacto ambiental. 
 
Realizan Secretaría del Trabajo y el SNE, reunión para fortalecer estrategias de impacto 
laboral 
(2024-10-08, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social, a través del Servicio Nacional del Empleo en 
Tamaulipas, realizó la segunda reunión del Sistema Estatal del Empleo en Ciudad Victoria, 
contando con la participación de actores clave del mercado laboral para la generación de 
empleos, empresarios, cámaras empresariales, representantes de instituciones educativas y 
otros organismos. En esta reunión de trabajo se contó con la presencia de Jorge Adán Contreras 
Galván de la CMIC, entre otros destacados invitados. 

Buro Periodístico Online, Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS (sitio), Muro Político MX 
(sitio), La Región Tamaulipas TAMP (sitio), Valle del Norte TAMPS (sitio), Valle del Norte TAMPS (sitio),  
 
Critica CMIC Colima el uso de militares en obra pública, "las obras terminan con 
sobrecosto" 

(2024-10-08, Francis Bravo, El Comentario COL (sitio), )  

Tras el anuncio de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, de que se continuará usando a los 
militares para hacer obra pública en el país porque "son muy buenos y cuestan la mitad", el 
Presidente de la CMIC en Colima, Julio Lugo Barriga, consideró que hay una desinformación en 
cuanto a dicha estrategia, pues al final las obras terminan haciéndose a sobrecosto. "La historia 
es la que nos dice los datos fríos de cómo se comportaron realmente los presupuestos y todas 
las obras emblemáticas que se hicieron, como el AIFA, el Tren Maya y la Refinería 2 Bocas; 
tuvieron un sobrecosto bastante importante", expresó en una entrevista el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima. 
 
Urge CMIC a que Gobierno Federal apueste a mantenimiento carretero 

(2024-10-08, Redacción, Infoveracruz VER (Sitio), )  

Constructores adheridos a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Veracruz, demandan al gobierno federal que el próximo año haya recursos para mantenimiento 
de carreteras de país. Esto luego de que el gobierno López Obradorista cancelara 11 mil millones 
de pesos previsto para las licitaciones del Programa Nacional de Conservación de Carreteras de 
este 2024, recordó José María Levet, vicePresidente de la CMIC en Veracruz. 
 
Instalan Comisión de Obras, Servicios Públicos, Desarrollo y Movilidad Urbana del 
Congreso 

(2024-10-08, Redacción, Juárez Digital CHIH (sitio), )  

La diputada, Joceline Vega Vargas, encargada de presidir la Comisión de Obras, Servicios 
Públicos, y Desarrollo y Movilidad Urbana del Congreso del Estado, encabezó la instalación de 
la misma este lunes en compañía de sus compañeros, Magdalena Rentería, quien fungirá como 
secretaría, y de Ismael Pérez, Óscar Avitia y Guillermo Ramírez. Como muestra de ello, contó 
con la presencia de Jorge Ignacio Chanez, secretario de Comunicación y Obras Públicas; Gabriel 
Martín Valdez, secretario de Desarrollo Urbano y Ecología; Carlos Alberto Rivas, director de 
Obras Públicas; Javier Emilio Cruz, en representación de la directora de Desarrollo Urbano y 
Ecología; Alondra María Martínez, directora del Instituto Municipal de Planeación Integral 
(IMPLAN). Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
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de la Construcción (CMIC); Leopoldo Mares Delgado, presidente de la Cámara de Propietarios 
de Bienes Inmuebles; Omar Ureña Araujo, director de la Cámara de Propietarios de Bienes 
Inmuebles; y Mario Lugo Martínez, presidente del Consejo Municipal de Ordenamiento Territorial 
y Desarrollo Urbano. 

La Opción CHIH (sitio),  
 
Nuevo Malecón de Villahermosa es un proyecto viable: CMIC 

(2024-10-08, Armando de la Rosa, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Tabasco, Carlos Villegas Adriano dijo que el proyecto para construir un nuevo Malecón en el rio 
Carrizal en Villahermosa, es un proyecto viable ya que estará ubicado cerca de zonas naturales 
como El Parque La Choca y cerca de plazas comerciales. En ese sentido, Villegas Adriano 
sostuvo que los agremiados de CMIC esperan participar en la licitación de la obra. 
 
Malecón del Carrizal y Centro de Convenciones, obras clave en el desarrollo: CMIC 

(2024-10-08, Redacción, El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tabasco Carlos 
Villegas Adriano, señaló que los constructores tabasqueños están listos para participar en las 
licitaciones que se hagan para las obras anunciadas como el Centro de Convenciones y la 
remodelación de la Plaza de Toros. Esto además del malecón y andador del Río Carrizal que se 
construirá en el ámbito municipal. Calificó estás obras como acertadas y estimó que vendrán a 
darle impulso y desarrollo al estado de Tabasco. 
 
Rehabilitación de carreteras en Veracruz requiere 4 mil millones según la CMIC 

(2024-10-08, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se encuentra a la espera de 
los nuevos presupuestos que sean aprobados por la Cámara de Diputados para la inversión de 
la industria carretera. José María Levet Rivera, vicepresidente de la Cámara Mexicana de la 
Construcción (CMIC) Delegación Veracruz, señaló que se necesitan alrededor de 4 mil millones 
de pesos para rehabilitar las carreteras federales libres de peaje. 

Mega Noticias MEX (sitio), El Dictamen (sitio),  
 
CMIC Colima confía en alineación de gobiernos municipal de Bayardo, estatal de Indira y 
federal de Sheinbaum para consolidar al puerto de Manzanillo 

(2024-10-08, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

La Cámara de la Industria Mexicana de la Construcción (CMIC) en Colima, confía en que habrá 

alineación con el gobierno municipal de Manzanillo entrante encabezado por Rosa María Bayardo 
Cabrera, del estado de Indira Vizcaíno Silva y Federal de la presidenta Claudia sheman Pardo, 
para mejorar la detonación portuaria. El presidente de dicha cámara empresarial, Julio Lugo 
Barriga, expuso que hay confianza y comunicación con los tres órdenes de gobiernos. 
 
Obras planteadas por CMIC para el sexenio requieren de 25 mil mdp  
(2024-10-08, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Las 52 obras prioritarias planteadas por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Chihuahua para ser desarrolladas durante el gobierno de Claudia 
Sheinbaum requieren una inversión de alrededor de 25 mil millones de pesos (mdp), sostuvo 
Julio Mercado Rodríguez, presidente del organismo. Expuso el líder de los empresarios 
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constructores que tanto sólo para la reparación de las carreteras federales se estima una 
inversión de 10 mil mdp. 
 
Mujeres acceden a menos créditos para una vivienda que los hombres 

(2024-10-09, Gloria López, La Prensa, . 12)  

En la última década, las mujeres trabajadoras en la Ciudad de México accedieron a menos 
créditos de vivienda del Infonavit que los hombres, debido a la brecha salarial. Mediante una 
solicitud de transparencia realizada por este diario, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit) informó que de 2015 a la fecha otorgó 50 mil 712 créditos de 
vivienda a mujeres, mientras los créditos otorgados a hombres fueron casi el doble: 92 mil 490. 
Pablo García del Valle, vicepresidente nacional de vivienda y desarrollo urbano de la Cámara 
Mexicana de la Industria y Construcción (CMIC), recordó que de manera general las viviendas 
deben ser accesibles, con servicios de movilidad cercanos y con un plan integral a largo plazo 
que permita cubrir y respetar las necesidades de vivienda, para mujeres y hombres. 
 
El Comité de Damas CMIC Nacional continúa apoyando a grupos vulnerables 

(2024-10-09, Redacción T21, T21 (Sitio), )  

El Comité de Damas CMIC Nacional para el Desarrollo Social y Sustentable anunció que llevará 
a cabo diversas acciones con un decálogo de propuestas en materia de ayuda social solidaria. 
Paulina Rocha de Méndez, presidenta del Comité, precisó que el objetivo es realizar actividades 
asistenciales a personas, sectores y regiones marginadas, comunidades indígenas y grupos 
vulnerables por edad, sexo o problemas de capacidades diferentes, en particular en apoyo a los 
trabajadores de la construcción y sus familias, entre los que destacan, implementar campañas 
de salud a los trabajadores de la industria de la construcción en los padecimientos de mayor 
afectación. 

 

Finanzas, Las primeras de Anda. 
(2024-10-09, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción estimó que el costo del programa de 
rehabilitación y ampliación del sistema ferroviario en el próximo sexenio será de $2 billones. La 
organización destacó la importancia de incluir la participación de empresas privadas para llevar 
a cabo el proyecto de manera efectiva. 

 

Rechaza IP acerera nuevo nombramiento de Cristina Rodríguez, como directora de 
Turismo en región centro de Coahuila 

(2024-10-09, Redacción, Vanguardia COAH (sitio), )  

El reciente nombramiento de Cristina Rodríguez, como directora de Turismo en la región centro, 
es un guiño de impunidad a los amigos del ex gobernador Humberto Moreira, afirman ipecos. Y 
es que Cristi tiene un perfil netamente político, y notoriamente pertenece al grupo de Moreira 
Valdés, pues siempre presumió que, en la Normal, era ella quien le hacía las tareas al profe. El 
esposo de la nueva titular regional de Turismo, Ricardo Gutiérrez, fue dirigente de la CMIC y se 
encuentra demandado por empresarios constructores, a los que se dice, estafó y defraudó. 
 
Al Centavo 

(2024-10-09, Al Centavo, JAL Mural, . 12)  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco celebró 
su 70 aniversario con un evento que concluyó con una cena de gala plenaria el pasado viernes, 
a la que acudieron unas mil 600 personas, entre ellas los líderes de las 44 delegaciones del 
organismo en el País. Los grandes ausentes fueron el Gobernador Enrique Alfaro, quien envió 
un breve video felicitando al sector, así como el Mandatario electo, Pablo Lemus, quien mandó 
en su representación a miembros de su equipo de transición. 
 
Inauguran en CMIC Tabasco contenedor de tapas en apoyo a la fundación "Los Ángeles 
del Mago Chong-Tall" 

(2024-10-09, René Camacho Marín, XEVT TAB (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, inauguró este 
martes un contenedor de tapas de plástico como parte de la campaña permanente de la fundación 
"Los Ángeles del Mago Chong-Tall", en beneficio de niños con cáncer. El presidente de la 
organización empresarial en la entidad, Carlos Villegas Adriano, explicó que el contenedor 
permanecerá frente a las instalaciones de la cámara en Tabasco 2000. Asimismo, señaló que la 
suma de CMIC al apoyo de niños con cáncer, forma parte de sus actividades como empresa 
socialmente responsable. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Gobierno e IP impulsan agenda 

(2024-10-09, Ximena Mejía, Excélsior, . 1)  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, para hablar sobre próximas inversiones. 
El líder empresarial precisó que entre los temas que se abordaron durante la reunión destacan el 
compromiso del sector empresarial para contener el precio de la canasta básica en los próximos 
meses: detonar la infraestructura para facilitar el nearshoring; propuestas para consolidar el 
fortalecimiento de las micro, pequeñas medianas empresas (mipymes); así como la atracción de 
nuevos capitales en zonas estratégicas de nuestro país, como el sur-sureste de México. 
 
Conagua mantiene 3 operativos de emergencia en Edomex por lluvias 

(2024-10-08, Mario C. Rodríguez, Milenio (sitio), )  

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) mantiene activos operativos de emergencia ante 
lluvias en los municipios de Lerma, Chalco y Naucalpan, informó Raúl Gutiérrez Paz, director de 
Atención de Emergencias de la Subdirección General de Infraestructura de la dependencia. Las 
lluvias en el municipio de Chalco, en el oriente de la entidad mexiquense, han sido de especial 
preocupación para las autoridades por los cientos de viviendas que estuvieron bajo el agua 
durante más de un mes. 
 
Cemex lanza convocatoria para encontrar a los Constructores del Futuro 

(2024-10-08, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Visualizar y avanzar hacia lo que serán las ciudades del futuro y su entorno, con este objetivo 
Cemex lanzó la convocatoria de su concurso Constructores del Futuro, invitación dirigida a 
estudiantes universitarios y de nivel superior, para que presenten proyectos innovadores que nos 
permitan habitar las urbes del mañana. Todos los proyectos serán evaluados por un grupo de 18 
jueces que estará integrado por expertos reconocidos de la industria de la construcción del 
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American Society Civil Engineers, capítulo México, ingenieros, ambientalistas y arquitectos, 
quienes elegirán a los cinco finalistas el 20 de diciembre. 

Reportacero (Sitio), Milenio (sitio), e- Consulta PUE (sitio),  
 
Adopción de la sostenibilidad en la construcción, la nueva forma de construir | #Interés 

(2024-10-09, Redacción, Geekandlife CDMX (sitio), )  

La construcción en México es una actividad de gran relevancia para la economía, con una 
participación del 6% en el PIB en 2023 y la generación de más de 8 millones de empleos. Sin 
embargo, este predominio trae consigo un reto crucial: la sostenibilidad. “La industria de la 
construcción en México tiene la responsabilidad de liderar con el ejemplo, adoptando y 
promoviendo prácticas que no solo respeten el medio ambiente sino que también ofrezcan 
soluciones económicas viables. La construcción sostenible no es solo una elección ética, sino 
una estrategia inteligente para el desarrollo a largo plazo". 
 
Hogares autosuficientes: revolución en la industria de la construcción 

(2024-10-09, Redacción, Ambientum (Sitio), )  

Lejos de los tradicionales ladrillos y cemento, surge un nuevo paradigma: el de los hogares 
autosuficientes. Estas viviendas, diseñadas para generar su propia energía y gestionar de 
manera eficiente sus recursos, representan una revolución en la forma en que concebimos el 
hábitat humano. La adopción de energías renovables en hogares autosuficientes ha transformado 
la industria de la construcción. Los paneles solares y la energía eólica son las tecnologías más 
destacadas. 
 
Clara Brugada recorre viviendas de Xochimilco afectadas por inundaciones 

(2024-10-08, Ricardo Galindo, Capital de México (sitio), )  

Este lunes, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, visitó el barrio de 
Caltongo en la alcaldía Xochimilco, una de las áreas más afectadas por las intensas lluvias del 
domingo, que dejaron precipitaciones de hasta 82 milímetros, la mayor registrada en 25 años. 
Durante su recorrido, la mandataria se reunió con los vecinos para evaluar los daños y reafirmar 
el compromiso del Gobierno capitalino con las familias afectadas. La visita de Brugada se centró 
en el censo que, hasta el momento, ha contabilizado más de 300 viviendas dañadas, tanto en 
Xochimilco como en la alcaldía de Milpa Alta. 

EDT Estado del Tiempo MX (sitio), Sin Baches (Sitio), Acustik Noticias (sitio), Análisis Noticias Online (sitio),  
 
Laura Velázquez, Coordinadora Nacional de Protección Civil, informó que la fase de 
recuperación en Acapulco, Guerrero, tras el paso del huracán John, presenta un avance 
del 91%. 
(2024-10-08, Luis Carlos Ortiz, Tania Díaz, Canal 120 Milenio, )  

Laura Velázquez, coordinadora nacional de protección civil, anunció que la fase de recuperación 
en Acapulco, Guerrero, tras el huracán John, muestra un avance del 91% en las labores de 
limpieza. Entre las acciones del gobierno se incluyen la distribución de despensas, alimentos y 
agua potable. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, junto con el 
gobierno de Guerrero y el municipio de Acapulco, han iniciado el censo por parte de Bienestar 
para brindar apoyo a la recuperación de viviendas, siguiendo las instrucciones de la Presidenta 
de México. 
 
Avanza 91% limpieza de calles en Acapulco tras pasó de "John" 
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(2024-10-08, Aline Espinosa Gutiérrez, Once noticias (sitio), )  

Durante la Mañanera del Pueblo, la coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez 
Alzúa, expuso que se lleva un avance del 91% en la limpieza de Acapulco, Guerrero, tras el paso 
del huracán "John". La funcionaria puntualizó que para la limpieza de colonias y poblados se 
estableció una mesa de trabajo, la cual distribuyó las áreas por dependencias a fin de 
proporcionar los apoyos a las viviendas. 
 
Sheinbaum y CCE dialogan contención de precios, infraestructura y nearshoring para 
México 

(2024-10-08, Nilsa Hernández, Milenio (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informó que en la reunión que tuvo su presidente 
Francisco Cervantes con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se trataron los temas de 
contención de precios de la canasta básica, la infraestructura y la relocalización de las empresas 
o nearshoring. A través de un comunicado, el CCE señaló que esta reunión fue para dialogar, 
donde sentaron las bases de lo que será una "relación cercana y fructífera" entre los sectores 
público y privado del país. 

JLA Noticias CDMX (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Abandona Evelyn a Chilpancingo 

(2024-10-09, Reforma, Reforma, . 1)  

Las respuestas a las peticiones de apoyo nunca llegaron a Chilpancingo. El Edil fue asesinado y 
decapitado el pasado domingo, a 6 días de haber tomado posesión, presuntamente por miembros 
del crimen organizado que le exigían intervenir en el Gobierno municipal. Pero Arcos también fue 
abandonado por los partidos que lo postularon (PRD-PRI-PAN) cuando ya se encontraba bajo 
las presiones de los grupos criminales de "Los Tlacos" y "Los Ardillos", que se disputan el control 
de la capital y varias zonas de la entidad. 
 
Plantean combate frontal a la extorsión y cobro de piso 

(2024-10-09, Salvador Corona, El Universal, . 1, 6)  

El gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo presentó la estrategia de seguridad que aplicará, 
enlaque plantea un programa para combatir la extorsión y el cobro de piso, dos delitos que no 
pudieron atenuarse en el sexenio pasado. En la conferencia mañanera, el secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que la Guardia Nacional será 
fortalecida, con capacitación y mayores recursos de inteligencia. 
 
Persiste emergencia en suelo mexicano 

(2024-10-09, Adrián Virgen Miranda, Excélsior, . 19)  

La Fiscalía General del Estado de Campeche reporto el fallecimiento de una persona en la 
comunidad de Isla Arena. La dependencia omitió reportar si el fallecimiento se debió al huracán 
Milton. Sin embargo, el fenómeno impactó severamente la zona. En tanto, en Cancún e Isla 
Mujeres, Quintana Roo, el nivel de lluvia fue menor al pronosticado, por lo que se reactivó el 
transporte. La gobernadora Mara Lezama anunció que la Ley Seca se mantendrá hasta que el 
huracán se aleje. Además, los puertos marítimos de zona norte, incluyendo Puerto Morelos, 
Puerto Juárez, Isla Mujeres, Cozumel y Playa del Carmen, se mantienen cerrados a la 
navegación. 

https://www.efinf.com/clipviewer/5f2d16e2752a2cfc0068ac387099981e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5f2d16e2752a2cfc0068ac387099981e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2b98355f6515a484f9510b93d7261757?file
https://www.efinf.com/clipviewer/17ab2de28fffe4261bdce860e16d5e8c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2416d769d8366846d1b58d2731628e8b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0c7f76a50f5784d8c1bac4503f9f7e74?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f195d0379a218b72e7f14a3dcd2bd15d?file


 

 

 
Presentan plan de seguridad en 4 ejes 

(2024-10-09, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 8)  

El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, detalló los cuatro ejes que el gobierno federal 
implementará para tener "paz duradera en el país", como la creación de una Subsecretaría de 
Investigación e Inteligencia, que dará solidez las carpetas de investigación. El primer eje de la 
estrategia es atender las causas de la violencia, al reducir la pobreza, darles acceso a la 
educación y empleo a los jóvenes. Como segundo punto, se consolidará a la Guardia Nacional. 
 
Razones // Seguridad: estrategia y voluntad política 

(2024-10-09, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 10)  

La estrategia de seguridad presentada ayer en la mañanera, como le habíamos adelantado, está 
basada en cuatro ejes que, presentados linealmente, no parecen tener demasiado de nuevo 
respecto a la estrategia del pasado. Pero cuando se comienza a ahondar en la misma, SÍ hay 
cambios importantes, cuya profundidad dependerá de la voluntad y decisión política de sacarlos 
adelante. Se crearán diez fuerzas de tareas conjuntas con la Defensa, la Marina y la SSPC que 
realizarán actividades de inteligencia e investigación con el objetivo de judicializar la información, 
con acciones coordinadas. En ello se demandará la acción oportuna de las fiscalías y se hará un 
seguimiento en tribunales hasta que se alcancen sentencias, además de recuperar el control de 
las actividades delincuenciales en los reclusorios. 
 
En Guadalajara, mayor fábrica de chips para inteligencia  
(2024-10-09, Kathrin Hille, Milenio Diario, . 1, 26)  

El fabricante de electrónicos Foxconn construye en Guadalajara la planta más grande del mundo 
que produce los servidores de inteligencia artificial más avanzados de Nvidia, los Blackwell 
GB200, en una clara ilustración de cómo las cadenas globales de suministro de tecnología se 
están desvinculando poco a poco de China. 
 
Prevención e inteligencia, plan de seguridad 

(2024-10-09, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, presentó la Estrategia 
Nacional de Seguridad basada en 4 ejes: Atención a las causas, consolidación de la Guardia 
Nacional, fortalecimiento de inteligencia e investigación, así como coordinación con el gabinete 
de Seguridad y gobiernos estatales. La presidenta Claudia Sheinbaum enfatizó que se va a 
buscar la prevención, atención a las causas, inteligencia y presencia. 
 
El objetivo es reducir homicidios dolosos 

(2024-10-09, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4)  

La creación de un nuevo Sistema Nacional de Inteligencia será uno de los pilares de la Estrategia 
Nacional de Seguridad presentada ayer por la presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de 
Seguridad, Omar García Harfuch, con el objetivo principal de reducir los homicidios dolosos en 
el país, que en 2023 sumaron 26 mil 120, de acuerdo con datos oficiales. 
 
Senado avala reglas para elegir a los juzgadores 

(2024-10-09, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,7)  

Las dos reformas secundarias en materia judicial que hizo llegar la presidenta Claudia Sheinbaum 
al Senado pasaron ayer la primera aduana en esta Cámara, al ser aprobadas en Comisiones 
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Unidas por la mayoría de Morena y sus aliados, en una accidentada sesión y entre reclamos de 
los opositores por considerar que se está legislando "sobre las rodillas y con precipitación". 
 
Apuestan por inteligencia investigación en seguridad 

(2024-10-09, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 32)  

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó la Estrategia Nacional de Seguridad, la cual pone 
énfasis en el fortalecimiento de la inteligencia y la investigación, para lo cual se crea la 
Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, en la Secretaría de la Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC). El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García 
Harfuch, detalló que la estrategia, la cual continúa con despliegue de 133 mil elementos de la 
Guardia Nacional por el territorio nacional, tiene tres objetivos: Disminuir la incidencia delictiva, 
principalmente de homicidios dolosos y delitos de alto impacto; neutralizar generadores de 
violencia y redes criminales con atención a zonas de alta incidencia, y fortalecer las capacidades 
de prevención y proximidad social de las policías locales y mejorar el diálogo con todos los 
sectores de la sociedad. 
 
Déficit público alcanzó 1.1 billones de pesos entre enero y agosto 

(2024-10-09, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)  

El déficit público registró un nivel histórico; llegó a 1.10 bdp en agosto. Entre enero y agosto 
pasados, los RFSP fueron de 1.10 billones de pesos, lo que representó un crecimiento de 53% 
en comparación con el mismo periodo del año pasado. El nivel de endeudamiento de este año, 
medido a través de los RFSP, es el mayor que se reporta para un periodo similar desde el 2008, 
cuando la Secretaría de Hacienda hoy a cargo de Rogelio Ramirez de la O empezó a llevar 
registro de este indicador. 
 
Milton perdona a México; en Florida piden salvar la vida 

(2024-10-09, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1, 12)  

Tras el paso cercano del huracán Milton como categoría 5 por la Península de Yucatán, el 
gobernador del estado, Joaquín Díaz Mena, reportó que el saldo hasta ayer fue blanco y que el 
reporte de afectaciones, menor. El mandatario local se enlazó vía remota para participar en la 
conferencia matutina de la Presidenta, en la que rindió un informe en el que destacó que los 
daños identificados hasta ahora corresponden a inundaciones en Celestún, árboles caídos y 
algunas estructuras dañadas. "Afortunadamente, saldo blanco hasta este momento... sólo nos 
han reportado inundaciones en el puerto de Celestún, algunos postes caídos. La Comisión 
Federal de Electricidad ha estado trabajando esta madrugada. En Sisal, puerto de (inaudible) se 
restableció la energía. Tuvimos la caída de un techo de un campo softbol, pero, en general, daños 
menores", dijo. También anunció la reanudación de operaciones en el Aeropuerto de Mérida a 
partir de las 9:00 horas de este martes. 
 
Más estrategia que abrazos vs. crimen 

(2024-10-09, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3)  

A poco más de una semana de asumir el cargo, la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum 
Pardo, presentó la nueva estrategia de seguridad, que continúa con la política de "atención a las 
causas" del sexenio pasado, pero le añade la consolidación de la Guardia Nacional, el 
fortalecimiento de la inteligencia einvestigacióny la coordinación del Gabinete con las entidades 
federativas. 
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Un muerto, 15 desaparecidos y daños, saldo de Milton 

(2024-10-09, 24 Horas, Guillermo Castillo, 24 Horas, . 1, 12)  

Los puertos de Celestún, Sisal y Progreso, en Yucatán, fueron los puntos más afectados ante el 
paso del huracán Milton, que dejó inundaciones, destrucción de infraestructura y millonarias 
pérdidas económicas, de acuerdo con autoridades municipales, damnificados empresarios de la 
zona costera. En Campeche, se reportó un muerto. 
 
La oportunidad de Clara 

(2024-10-09, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, se ha propuesto transformar la 
movilidad de la capital del país con la renovación del transporte público concesionado y con la 
construcción de cinco líneas de Cablebús. Victor Alvarado, especialista en políticas públicas y 
movilidad, afirma que es posible que Brugada construya cinco líneas de Cablebús y termine la 
renovación del transporte público concesionado, como lo prometió el pasado 5 de octubre durante 
su primer evento como jefa de Gobierno de la CDMX en el Teatro Metropolitan. 
 
"Milton" deja severos daños materiales y afectaciones en Yucatán, Campeche y Veracruz  
(2024-10-09, Edith Romero, Gilberto García, UnomásUno, . 1, 4 5)  

Considerado como un verdadero monstruo por su fortaleza y su devastadora intensidad, además 
de la velocidad con la que se conduce, ahora el huracán "Milton" se ha degradado a categoría 4, 
dejando severos daños y destrucción en Yucatán, Quintana Roo, Campeche y Veracruz. En las 
primeras horas de ayer martes, "Milton" bajó su intensidad, pero las autoridades federales y 
estatales continúan en alerta, y se mantienen activos los planes Marina y DN-III, así como la 
vigilancia de elementos de la Guardia Nacional. 
 
En Tabasco, Fiscalía y seguridad quedan en manos de militares 

(2024-10-09, Redacción, El Independiente, . 1, 10)  

Luego de que el General Rafael Macedo de la Concha se desempeñó como procurador general 
de la República de 2000 a 2005, en el sexenio de Vicente Fox y recientemente, congresos como 
el de Guerrero que eligieron a un militar para ocupar la Fiscalía General de Justicia (FGJ) Se 
trata del Coronel de justicia militar Zipacná Jesús Torres Ojeda; quien fue elegido después de 
que la teniente coronel Sandra Luz Valdovinos Salmerón fuera cesada por la gobernadora Evelyn 
Salgado tras el asesinato del normalista Yanqui Kothan. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
COPARMEX e Infonavit trabajarán de la mano 

(2024-10-09, Redacción, Basta, . 5)  

Luego de darse la designación de Octavio Romero como nuevo director del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT), la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX) destacó la relevancia del nombramiento al subrayar la 
importancia de fortalecer las políticas que han permitido a millones de familias mexicanas acceder 
a una vivienda digna, factor clave para el bienestar y la estabilidad social. El organismo 
empresarial resaltó que el INFONAVIT ha sido un ejemplo exitoso de diálogo tripartita, donde el 
gobierno, el sector empresarial y los trabajadores colaboran para alcanzar acuerdos que 
benefician los derechohabientes. 
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Nombres, nombres y... nombres / Busca Sheinbaum atajar incertidumbre, lío frontal con 
SCJN la otra cara y economía crudo desafío 

(2024-10-09, Alberto Aguilar, El Sol de Cuautla (sitio), )  

Desde que Claudia Sheinbaum retomó recién el tema de la jornada de 40 horas, al interior de 
Concamín que preside Alejandro Malagón se encendieron las alertas. Y es que hay rubros como 
el siderúrgico, automotriz o textil que ya visualizan un amplio impacto al operar habitualmente 
con tres turnos. Inclusive para la construcción será costosísimo. Ayer aunque los diputados de 
MC presentaron una nueva propuesta con un periodo de transición, el asunto se cree será otro 
golpe a la alicaída competitividad. 

Heraldo de Chiapas (sitio), El Sol de Toluca (sitio), El Sol de Hidalgo (sitio), El Sol de Zamora (sitio), El Sol de Morelia 
(sitio), El Sol de Tijuana (sitio), El Sol de Tlaxcala (sitio), El Sol de Hermosillo SON (Sitio), El Occidental JAL (sitio), El Sol de 
Cuernavaca (sitio), El Sol de Zacatecas (sitio), El Sol de la Laguna COAH (sitio), El Sol de Salamanca (sitio),  
 
Enrique Quintana: La estrategia, sustituir a los chinos 

(2024-10-09, Enrique Quintana, Nación 321 (Sitio), )  

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, trazó ayer algunas líneas de la política comercial y 
de inversiones que será planteada por la administración de Claudia Sheinbaum. Si el gobierno 
de Sheinbaum pretende cambiar esa tendencia en algún momento del siguiente año, necesita 
lograr dos cosas al mismo tiempo: seguir con el impulso al nearshoring y a las exportaciones de 
manufacturas para conseguir que México gane más mercado en Estados Unidos, pero al mismo 
tiempo aumentando la participación de las empresas mexicanas en las cadenas de valor 
asociadas a las exportaciones. El desafío no es sencillo y requiere de una alianza con el sector 
privado. Esperemos que el encuentro del líder del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco 
Cervantes, con la presidenta Claudia Sheinbaum no quede nada más para la foto, y que haya 
receptividad a las preocupaciones que el sector privado ha expresado y desde hace bastante 
tiempo. 
 
Se reúne Claudia Sheinbaum con presidente CCE. Busca fortalecer relación con sector 
económico 

(2024-10-09, Redacción, El Portavoz Noticias BC (sitio), )  

La Presidenta de México, Dra. Claudia Sheinbaum, sostuvo; en su agenda privada del pasado 
martes 08 de octubre (2024), una reunión con el Presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
a nivel nacional, el Lic. Francisco Cervantes. Esta reunión se suma a la agenda económica 
permanente que Sheinbaum Pardo busca fortalecer, en beneficio de la ciudadanía, la promoción 
de empleos, más y mejores empresas para México. 
 
Se reunió la presidenta de México con el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial. 
(2024-10-09, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

En las últimas horas, se destacó un encuentro entre la Presidenta de México y el Presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial, según reporta el diario El Financiero. Este evento ha generado 
interés y expectativas sobre los temas abordados durante la reunión. Se espera que el Presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial comparta detalles sobre los resultados de este encuentro 
y su impacto en el ámbito empresarial del país. La reunión se enmarca en un contexto de diversas 
actividades y eventos relevantes, lo que sugiere un ambiente dinámico y propicio para el diálogo 
entre el gobierno y el sector empresarial. 
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Se reúne el CCE con Claudia Sheinbaum 

(2024-10-09, 24 Horas, 24 Horas, . 15)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se reunió ayer con la presidenta Claudia Sheinbaum 
para sentar las bases entre el nuevo Gobierno y los empresarios del país. Se informó que en el 
encuentro se acordó contener el precio de la canasta básica durante los próximos meses y 
detonar la infraestructura del país para impulsar la relocalización. El presidente del CCE, 
Francisco Cervantes, apuntó que hablaron de fortalecer a las mipymes (las pequeñas y medianas 
empresas del país), así como la atracción de nuevos capitales en zonas estratégicas del país. 

La Jornada (sitio), Diario de México (sitio), Forbes MX (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Canal 11 Once, Poder y Crítica 
(sitio), 102.5 MVS Noticias, 98.5 El Heraldo Radio,  
 
En entrevista, Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
habla sobre reunión con la Presidenta de México y temas de cooperación regional. 
(2024-10-08, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

Ah, bueno, si quieres, ya comenzamos con las entrevistas. Está Francisco Cervantes, él es el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial. ¿Francisco Cervantes, cómo estás? Te saluda 
Marco Antonio Mares. Muy buenas noches. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // La estrategia 

(2024-10-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

La nueva Estrategia de Seguridad que presentó ayer Omar García Harfuch es fundamentalmente 
correcta. Tiene el sello de un secretario que si entiende el tema. Es sencilla. con cuatro ejes 
fundamentales presentados con lógica y claridad. ¿Quién puede cuestionar que se atiendan las 
causas, se consolide la Guardia Nacional, se fortalezcan la inteligencia y la investigación, y se 
coordinen las acciones del Gobierno federal las entidades? El diablo, sin embargo, está en los 
detalles. El ex presidente López Obrador insistió que su gobierno combatía las causas de la 
delincuencia con sus programas sociales, pero esta idea procede de un prejuicio que culpa a los 
pobres de la delincuencia sin ninguna indicación de que los más pobres sean más propensos a 
delinquir. 
 
Historias De NegoCEOs //¿El Waterloo de Samuel García? 

(2024-10-09, Mario Maldonado, El Universal, . 8)  

La carrera de Samuel García, un joven político cuyo ascenso fue financiado con los negocios de 
su padre e impulsado por viejos lobos de mar de la política como Dante Delgado -a quien después 
desechó- pasó del cielo al infierno en menos de tres años. De ser el caballo negro en la elección 
de 2021 y convertirse en gobernador de Nuevo León, para después intentar ser candidato 
presidencial, al juicio político y la pérdida de casi todo lo obtenido políticamente. Hoy, el político 
de MC está supeditado a lo que digan sus más odiados rivales en el Congreso estatal, en la 
alcaldía de Monterrey y en Morena. 
 
Suma de Negocios // El riesgo de ser piñata electoral  
(2024-10-09, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 5)  

Estados Unidos es un país con una gran tradición cinematográfica. Sus películas suelen reflejar 
el estado de ánimo social, por lo que verlas de manera retrospectiva ayuda a entender fenómenos 
que ocurrieron posteriormente. Con la perspectiva de 2024, ver películas del pasado resulta 
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revelador y ayuda a comprender las corrientes que luego se hicieron realidad. El sábado volví a 
ver la película Hombres de negocios, cuyo título original en inglés es The Company Men. Este 
filme de 2010, protagonizado por Ben Affleck, Tommy Lee Jones y Chris Cooper, centra su trama 
en una compañía de transporte naviero.  
 
El valor de prevenir 

(2024-10-09, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

Si hay algo que caracteriza a los tiempos actuales es la capacidad de anticiparse a los 
acontecimientos en la toma de decisiones, que permita enfrentar con éxito los retos que se nos 
presentan y que evolucionan cada vez con mayor rapidez. Lo mismo en temas de desastres 
naturales como en la seguridad o la economía, cuyas repercusiones en la sociedad son 
fundamentales para una mejor convivencia. 
 
Bitácora del Director // ¿Habrá un Espíritu de San Francisco? 

(2024-10-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

En el último siglo, las elecciones presidenciales en México y Estados Unidos se han celebrado el 
mismo año en 10 ocasiones. En el actual ciclo electoral se podría dar de nuevo la ocasión de que 
los gobiernos de México y Estados Unidos arranquen juntos e inicien una etapa en la que se 
dejen atrás las recriminaciones de los últimos seis años. Si es Kamala Harris, podría darse con 
Claudia Sheinbaum una relación marcada por la sororidad. Quizá, un Espíritu de San Francisco. 
Pero si Donald Trump se levanta como ganador de la elección del 5 de noviembre, no habrá 
estreno simultáneo y, seguramente SÍ, mucha acritud e incertidumbre. 
 
Veranda // Una Sectur con las puertas abiertas 

(2024-10-09, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

Josefina Rodríguez, nueva titular de la Secretaría de Turismo, entró caminando al edificio de 
Mazaryk y le dijo al policía detrás del escritorio de la recepción: -Quiero ver a la secretaria de 
Turismo. -Tiene cita? -No. -Uy, pues tendrá que esperar al menos dos meses, le respondió el 
uniformado. Entonces ella sonrió y le comentó irónicamente: "Yo soy la secretaria de Turismo y 
no sabía que estaba tan ocupada que debía esperar todo ese tiempo para recibir a la gente". 
 
Juegos de Poder // Costumbrismo mexicano 

(2024-10-09, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Ayer, otro colega y amigo, Raymundo Riva Palacio, reportaba en su columna de El Financiero 
"un tratamiento periodístico de mediana relevancia" del asesinato y decapitación del presidente 
municipal de Chilpancingo: "Ningún periódico generalista de la Ciudad de México, el mercado 
informativo más grande, salvo Reforma, lo jerarquizó como su noticia principal. La Jornada 
decidió que era más importante hablar de los pandas chinos que darle un espacio en su doble 
portada. El Universal, Excélsior y Milenio le dieron una modesta cobertura por debajo del doblez, 
que es donde menos se fija el lector". 
 
Análisis Superior // La reestructuración 

(2024-10-09, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Ayer le platicaba sobre uno de los grandes proyectos que ha tenido la presidencia de Julio 
Carranza en la ABM. El tema no son los supuestos berrinches inventados. según, los cuales le 
confieren superpoderes a Daniel Becker, presidente de Mifel, sino qué está buscando esta 
agrupación gremial. De lo que se trata es de tener un estatuto que reconozca la realidad del 
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sector bancario y en el cual se mantenga un sistema democrático, donde quepan todos los 
intereses de los agremiados, sin importar las características de cada institución. 
 
Activo Empresarial // Gigante taiwanés Foxconn a Jalisco; Manzanillo colapsado; 
Samuel: que Tesla viene 

(2024-10-09, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

Uno de los gigantes de electrónica del mundo, el grupo taiwanes Hon Hai, o mejor conocido como 
Foxconn, dio a conocer que invertirá en México para una nueva megaplanta, la cual se estaría 
construyendo en Jalisco, donde otros competidores de electrónica, como Intel, también están 
instalados. En el Hon Hai Tech Day 2024, en Taipei (Taiwán), los directivos de Foxconn dieron a 
conocer que van a construir "la principal ensambladora de productos electrónicos del mundo" en 
México. 
 
Cuenta Corriente // Mercado de salud, con ¿CIE?  
(2024-10-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La diversificación de ingresos en un corporativo se vuelve crucial para su sostenibilidad, pero 
cuando un corporativo dedicado a la industria del entretenimiento se diversifica es normal verlo 
organizando espectáculos privados o eventos de gobierno y deportivos, pero pocas veces se 
observa que salgan de un mercado muy especializado para entrar en otro. Es el caso de 
Corporación Interamericana de Entretenimiento (CIE), que encabeza Alejandro Soberón. Entra 
al jugoso mercado de programación de citas médicas a través de CreaMedic Digital, una 
plataforma que nació con el establecimiento, en el Centro Citibanamex, de la Unidad Temporal 
Covid-19 que operó durante el pico de la crisis y permitió salvar casi 9 mil vidas, cuando la 
atención pública estaba rebasada y la privada era escasa. 
 
Duda Razonable // ¿Cómo reducir los homicidios? 

(2024-10-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

¿Cómoreducir los homicidios? e acaba de publicar un estudio realizado por el Laboratorio de 
Análisis de la Violencia de la Universidad de Rio de Janeiro, Brasil, titulado "&Qué funciona para 
reducir homicidios en América Latina Caribe? Una revisión sistemática de las evaluaciones de 
impacto", escrito por Ignacio Cano, Emiliano Rojido Doriam Borges. Ayer la presidenta 
Sheinbaum y el secretario García Harfuch presentaron su estrategia para la reducción de 
homicidios. No tenemos todos los detalles, pero algunas de las cosas mencionadas por el 
secretario caben en una de las casillas de la evaluación. Veremos cómo funcionae el plan en un 
país que cada vez más parece incapaz de detener la violencia homicida. 
 
Día con Día // Las dos democracias 

(2024-10-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Forcejean en México dos ideas de democracia que han combatido largamente en elmundo. 
Podríamos describirlas simplemente como democracia formal y democracia real. Democracia a 
secas "verdadera" democracia. Democracia que descansa en las formas y democracia que va al 
fondo de las cosas, sin fijarse en los modales. 
 
En Privado // Sheinbaum con Cárdenas antes que AMLO 

(2024-10-09, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Desde finales de 1987, tras la decisión de Cuauhtémoc Cárdenas, Ifigenia Martínez y Porfirio 
Muñoz Ledo, la izquierda en el PRI, de formar la Corriente Democrática, ya se reunían en casa 
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de la maestra, en Dulce Oliva 12, en Coyoacán. Y allí, por entonces, se sentaron por primera vez 
el ingeniero, la maestra y Porfirio con los dirigentes del CEU, Imanol Ordorika, Claudia Sheinbaum 
y Carlos Imaz, que se sumaron a la lucha que encabezaba Cárdenas. 
 
La Quinta Transformación // Todo cambia para seguir igual 
(2024-10-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Las acusaciones sobre presunta corrupción que desde mitad de sexenio llegaron en una carta a 
Andrés Manuel López Obrador sobre el Grupo Vitalmex, de Jaime Cervantes, no impidieron que 
las empresas que lo conforman obtuvieran múltiples contratos durante el periodo total de su 
mandato. Este año, MK Humana suma 10 contratos con los que el Instituto Mexicano del Seguro 
Social le ha entregado más de 372 millones de pesos a través de adjudicaciones directas. 
 
Corporativo // Manzanillo eleva carga 

(2024-10-09, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

A partir del mayor comercio que México tiene con Asia, el puerto de Manzanillo se ha consolidado 
como la principal terminal marítima del país. Apenas en mayo pasado logró movilizar más de 333 
mil TEU's que como sabe es la unidad utilizada a nivel mundial para medir el comercio marítimo. 
Esto ha implicado que la Asociación de Terminales y Operaciones de Manzanillo, Colima, 
(ASTOM) que lleva José Antonio Contreras, haya elevado sus inversiones y le adelanto que ya 
prepara un plan de expansión. 
 
Estrictamente Personal // Morir en Petaquillas 

(2024-10-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

En su primera aparición en público, el gabinete de seguridad de la presidenta Claudia Sheinbaum 
evadió al elefante en la sala. Se fue por las ramas cuando la prensa pidió información sobre el 
asesinato del alcalde de Chilpancingo, y lo más que dijo, en VOZ del secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, es que el infortunado Alejandro Arcos había ido a 
una reunión en Petaquillas, una comunidad al sur de la capital estatal, en su camioneta, sin que 
nadie lo acompañara. Fue la última vez que se tuvo contacto con él, que dos días después 
apareció decapitado. 
 
Coordenadas // La estrategia: sustituir a los chinos 

(2024-10-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, trazó ayer algunas líneas de la política comercial y 
de inversiones que será planteada por la administración de Claudia Sheinbaum. Una parte del 
diagnóstico ya fue presentado previamente por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramirez de la 
o, quien hace algunos meses señaló que México vende muy poco y compra mucho a China, 
planteando que esa situación no debería continuar. 
 
Ricos y Poderosos // Cofece, el valor de la autonomía 

(2024-10-09, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  

En las últimas horas, la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), dio un fuerte 
"campanazo". En consecuencia, en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), las acciones de Gruma, 
registraron una fuerte caída de 7.57% la jornada del pasado lunes 7 de octubre-, que equivale a 
una pérdida de casi 10 mil millones de pesos en su valor de capitalización bursátil. 
 
La Gran Depresión // Leyes secundarias, fast track del año siete 
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(2024-10-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

Lo que sí será inédito van a ser las consecuencias económicas de esta manera, tan arbitraria, de 
aniquilar las posibilidades de crecimiento de un país que lo tenía todo para salir adelante. Y ni 
siquiera se trata de hacer una comparación del México previo al régimen actual, aquel periodo 
1997-2018, que claramente fue un momento de creciente estabilidad, desarrollo de la vida 
democrática y aumento de la confianza, se trata de lo que este país todavía tenía hasta el 8 de 
septiembre del 2023. 
 

TREN MAYA 
 
Fallas técnicas y retos operativos del Tren Maya: cada semana surgen problemas en los 
vagones 

(2024-10-09, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

En sus primeros seis meses de operación, el Tren Maya, uno de los proyectos emblemáticos del 
gobierno federal, ha enfrentado una serie de contratiempos que amenazan con opacar su visión 
inicial. Según información obtenida a través de transparencia, se han registrado 44 fallas entre el 
15 de diciembre de 2023, cuando el tren comenzó a operar con pasajeros, y el 24 de junio de 
2024. El reporte señala que el 63% de los desperfectos corresponden a problemas técnicos en 
los trenes adquiridos por el gobierno federal al consorcio de empresas Alstom, Bombardier, Gami 
Ingeniería e Instalaciones, y Construcciones Urales. 
 
Tren Maya reanuda operaciones tras paso del huracán 'Milton' 
(2024-10-09, Abigail Ávila, Noticias MVS (Sitio), )  

Se informa a los usuarios y al público en general que, tras el paso del huracán Milton en la zona 
sureste de nuestro país y luego de una exhaustiva inspección realizada por brigadas 
especializadas a lo largo de la red ferroviaria que comprende la ruta de San Francisco de 
Campeche a Cancún, se ha confirmado que la infraestructura se encuentra en óptimas 
condiciones para continuar operando con total seguridad. Por tal motivo, el servicio de transporte 
de pasajeros se reanudó a partir de este martes 8 de octubre, en todas las rutas y horarios 
regulares, los cuales pueden consultarse en la página oficial del Tren Maya. 
 
¿Cómo recuperar tu viaje si el Tren Maya suspendió servicio por el huracán Milton? 

(2024-10-08, Dulce Juárez, Uno TV Noticias (Sitio), )  

El Tren Maya anunció la suspensión temporal de su servicio en varias estaciones debido al 
huracán Milton. A través de un comunicado, publicado en sus redes sociales, informó que se 
tomarían medidas preventivas para proteger a los usuarios y al personal ante el paso del 
fenómeno meteorológico. Entre las acciones más importantes, destacaron la activación del 
Centro de Monitoreo y Operaciones de Emergencia en Mérida, Yucatán. Desde este punto clave, 
se supervisará la evolución del huracán y se coordinarán las medidas de seguridad necesarias. 
 
El Tren Maya suspendió temporalmente el servicio de la ruta Cancún-San Francisco de 
Campeche por condiciones meteorológicas. 
(2024-10-08, Max Espejel, Canal 40 Adn, )  

Ante las adversas condiciones meteorológicas en la península, el Tren Maya ha decidido 
suspender temporalmente el servicio de la ruta que conecta Cancún con el Aeropuerto San 
Francisco de Campeche. En respuesta a esta situación, se ha activado el Centro de Monitoreo y 
Operaciones de Emergencia, ubicado en el edificio de la Dirección General del Transporte en 
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Mérida, Yucatán. Los pasajeros afectados por esta medida podrán solicitar ajustes o cambios de 
fecha en su itinerario a través del correo electrónico info@ventaboletostrenmaya.com, tal como 
se indica en la comunicación oficial. 
 
El Tren Maya costó 500 mil millones y ha tenido 44 fallas en seis meses, reporta Isabela 
González. 
(2024-10-08, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

En sus primeros seis meses de operación, el Tren Maya ha tenido una falla cada semana en sus 
unidades nuevas. Entre el 15 de diciembre de 2023, cuando inició operaciones, y el 24 de junio 
de este año, se han reportado 44 imprevistos de todo tipo. De estos, 63% fueron desperfectos 
técnicos en los trenes que compró el Gobierno Federal. 
 

AIFA 
 
Tren AIFA-Pachuca: Estas son las estaciones del nuevo proyecto ferroviario de Claudia 
Sheinbaum 

(2024-10-08, César Becerra, El Heraldo de México (sitio), )  

El pasado domingo 6 de octubre, la presidenta de la República Mexicana, Claudia Sheinbaum, 
dio el banderazo de inicio a las obras del Tren AIFA-Pachuca y posteriormente, el equipo que 
estará a cargo de este proyecto dio a conocer todos los pormenores de este nuevo transporte 
que mejorará la conectividad entre el estado de Hidalgo, el Estado de México y la Ciudad de 
México, por lo que en esta nota te diremos todo lo que hay que saber al respecto. 
 
Vive le Prix Versailles! 

(2024-10-09, Julio Patán, El Heraldo de México (sitio), )  

El Doctor Patán, otra vez, se llenó de lágrimas de lágrimas de las buenas, se entiende ante la 
evidencia categórica del legado del Ex Quinto Presidente Más Popular del Mundo (EQPMPDM). 
Me refiero al Prix Versailles, que candidateó al AIFA como uno de los aeropuertos más "bellos" 
del mundo. 
 
Se blindan cerca del AIFA 

(2024-10-09, Rubén Pérez, El Sol de México, . 19)  

Para prevenir delitos, garantizar la paz y enfrentar contingencias en los alrededores del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, las autoridades encargadas de seguridad pública de los 
municipios de Tultepec, Jaltenco, Tonanitla y Nextlapan acordaron estrechar la comunicación 
gubernamental para alcanzar una mejor respuesta ante cualquier tipo de emergencia. 
 
Mexicana de Aviación y Embraer presentan el avión E195 E2 

(2024-10-08, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

Mexicana de Aviación, la Aerolínea del Estado Mexicano, junto con la Empresa Brasileira de 
Aeronáutica (Embraer), reveló este viernes en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
su más reciente adquisición: el avión E195 E2, una aeronave de última generación. Este modelo, 
diseñado para 132 pasajeros, ofrece un alcance de 4,615 kilómetros y una velocidad de crucero 
de 963 km/h, lo que lo convierte en una opción eficiente tanto en términos de operación como de 
impacto ambiental. La presentación del E195 E2 se realizó en el hangar de mantenimiento, 
reparación y operaciones (MRO) de Mexicana de Aviación. 
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Buscan municipios aledaños al AIFA reforzar seguridad 

(2024-10-09, Rubén Pérez, La Prensa, . 8)  

Para prevenir delitos, garantizar la paz y enfrentar contingencias en los alrededores del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), autoridades encargadas de seguridad pública 
de los municipios de Tultepec, Jaltenco, Tonanitla y Nextlapan acordaron estrechar la 
comunicación gubernamental para alcanzar una mejor respuesta ante cualquier tipo de 
emergencia. En una reunión a puerta cerrada en Tultepec, a la que también asistieron 
funcionarios del gobierno del Estado de México, representantes de las citadas localidades 
discutieron objetivos y acciones de coordinación intermunicipal para atender problemas comunes, 
principalmente en materia de seguridad. 
 

SICT 
 
El gobierno de Guerrero, con apoyo de Sedena y SICT, habilita pasos provisionales en 
caminos rurales de Montaña y Sierras. 
(2024-10-08, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, )  

El gobierno de Guerrero, con el apoyo de la Sedena y de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, habilita los pasos provisionales en los caminos rurales de las regiones de la montaña 
y de las sierras. Laura Velázquez, coordinadora nacional de Protección Civil, informó que hasta 
el momento se han brindado 8 mil 919 atenciones médicas. 
 
Luis Ruiz Hernández es nuevo titular de la DGAF 

(2024-10-08, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), )  

Este martes trascendió la designación de Luis Ruiz Hernández como nuevo titular de la Dirección 
General de Autotransporte Federal (DGAF), oficina adscrita a la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) que dirige Jesús Antonio Esteva Medina. Personal de la 
DGAF ha confirmado a Alianza Flotillera la llegada de Ruíz Hernández este 8 de octubre, 
mediante la celebración del protocolo de entrega-recepción de la oficina que anteriormente lideró 
Laura Nohémi Muñoz Benítez. 
 
Acapulco avanza en su recuperación: Protección Civil logra 91 por ciento en limpieza 
tras huracán John 

(2024-10-08, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

La coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, informó que tras el paso 
del huracán John en Acapulco, Guerrero, las calles principales ya tienen un avance del 91 por 
ciento en su limpieza, pues las mismas fueron afectadas con lodo y arena. En cuanto a los 
reportes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Velázquez Alzúa 
indicó que también se ha avanzado en un 90 por ciento las afectaciones en los caminos y 
carreteras de la entidad. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Piden a Diputados priorizar mantenimiento escolar en PEF 2025 

(2024-10-08, Gerardo González Acosta, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Mexicanos Primero (MP) llamó a la Cámara de Diputados a priorizar el mantenimiento escolar en 
la discusión del Presupuesto de Egresos de la federación 2025, el próximo 15 de noviembre. La 
organización lanzó la campaña #Échaleunojo al presupuesto, para que los legisladores aprueben 
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recursos suficientes para que las escuelas funcionen adecuadamente y cuenten con lo básico, 
que los estudiantes puedan estar, aprender y participar en ellas. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Nuevo horizonte Gobierno va por Pemex Energía 

(2024-10-09, Javier Ríos, Milenio Diario, . 22)  

El director de Petróleos Mexicanos, Víctor Rodríguez, señaló que se "construirá" Pemex Energía, 
con la que se enfrentará el cambio climático y la transición energética. En una carta enviada a 
los trabajadores, afirmó que "el objetivo es claro: consolidar esta gran institución como una 
entidad moderna, adaptada al presente". Añadió "el mundo ha cambiado", por lo que abarcarán 
nuevos horizontes. 
 
Víctor Rodríguez impulsa construcción de 'Pemex Energía' para enfrentar el cambio 
climático 

(2024-10-08, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )  

En una carta enviada a todos los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex), el nuevo director 
general, Víctor Rodríguez, señaló que se construirá "Pemex Energía", con la que se enfrentará 
al desafío del cambio climático y la transición energética. "El objetivo es claro: consolidar esta 
gran institución como una entidad moderna, adaptada al presente y, sobre todo, al porvenir. El 
mundo ha cambiado y Pemex no se quedará atrás. Abarcaremos nuevos horizontes y juntos 
construiremos Pemex Energía", se lee en el documento. 
 
Van por construir Pemex Energía 

(2024-10-09, Redacción, La Razón de México, . 22)  

Petróleos Mexicanos (Pemex) va por la construcción de Pemex Energía, con lo cual buscará 
enfrentar el desafío del cambio climático y la transición energética, señaló el director de la 
empresa Víctor Rodríguez, en una carta enviada a los trabajadores. En la misiva, el directivo 
refirió que desde su llegada tiene un mandato de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el cual 
está enfocado en consolidar la institución como una entidad moderna. 
 
Recobra brillo Pemex entre inversionistas de bonos 

(2024-10-09, Redacción, Tecnología con Mario MX (sitio), )  

Las dudas razonables sobre la petrolera persisten, sobre todo en la parte de la rentabilidad 
después de impuestos. Sin embargo, en los 6 años del Gobierno de Claudia Sheinbaum, la 
petrolera, ahora como empresa pública del Estado, se beneficiaría "tácticamente" de un nuevo 
estatus. Pemex estabilizó su producción en 1.875 millones de barriles diarios de petróleo crudo 
(mdbd) desde la meta planteada en la reforma Energética de Enrique Peña Nieto en 2013 de 
alcanzar los 3 mdbd en virtud de la participación de los privados en las actividades de exploración. 

Revista Fortuna (Sitio),  
 
Nuevo CEO de Pemex anuncia coordinación con Hacienda y Sener 

(2024-10-08, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

La nueva administración de Petróleos Mexicanos (Pemex) señaló que durante este nuevo 
sexenio, trabajará en coordinación con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y con 
la Secretaría de Energía (Sener) para cambiar la situación financiera de la empresa. El nuevo 
director general, Víctor Rodríguez Padilla, dijo que tiene “el mandato” de la presidenta Claudia 
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Sheinbaum Pardo, de consolidar a la petrolera como una entidad “moderna, adaptada al 
presente, pero sobre todo a lo que viene. El mundo ha cambiado y Pemex no se quedará atrás. 
Abarcaremos nuevos horizontes y juntos construiremos Pemex Energía (...) enfrentaremos el 
desafío del cambio climático y la transición energética”. 

 

 


